

「日本では原発事故後、海洋汚染が進み、第二の水俣（みなまた）病になるのではないか」と、タイ政府農業協同省に勤めるタイ人友人から真顔で言われた。かつて富裕層の間では、健康への関心が高まり、3月の原発事故までは、日本食品・農産物への人気は高かった。これまで数度の調査でバンコクを訪れていたが、タイ消費者の不信感の

被書を取り除くための課題を、日本農業サポート研究所の福田浩一所長に報告してもういい。

経済成長が続き、昨年の日本の農産物輸出先国・地域としては、第6位に達する。富裕層が多く住むバンコクを中心に、今後も販路拡大が期待されている。が、3月の東京電力福島第一原子力発電所事故に伴う放射性物質汚染によって、日本ブランドに対する安全性に対する消費者の反応は厳しくなってきている。

原発事故で揺らぐ信頼



バンコクの百貨店で中国産として売られる日本産リンゴ

求められる正確な情報

タイへの 農産物輸出

強さを見せつける場面に出合った。

パンコク有数のサイアムにある高級デパート。日本でいえば東京・銀座の三越に相当する。食料品売り場に入つて最初目にいつたのが、リング売り場だ。

ニュージーランド産、中国産が入り口の正面で売られていた。日本の県名が印刷されていて、日本本邦の地理を示すものである。

て堂々と売られているのを見
た。店員に「あのリンクは日本
産ではないのか」と尋ね
ると、「原発事故の影響で、
消費者が日本産を嫌がるの
で、中国産にしてる」と
無邪気な答えが返ってきた。

「放射能が100%含まれていない」との表示とともに販売されていた。原発事故の日本農産物に対する影響は予想以上に深刻と思わざるを得ない光景だった。

友人の協力を得て、タイ政府職員、会社経営者など比較的経済的に豊かなタイ

わらないと感じた。残念なことだが、「安全・安心」を売りにしていた日本の農産物は原発事故後、タイではブランドに傷がついたように思える。毎日のように放射能問題について聞かされ、私も日々気分がめいってしまった。

関係強化へ

の消費者31人に、簡単なアンケートを行った。原発事故後、日本の農産物に対する不安になつた」との回答を合計すると65%以上。日本での農産物に対する求めることとして「安全・安心の強化」が回答者の6割で、「放射能検査済みのシリーズなどが必要」(97%)、「原発から600キロ離れた産地の農産物も安全か分からぬい」(55%)との回答だった。

6月のタイ向け農林水産物輸出額は30億円で、前年を8割近く上回った。香港、台湾、中国、韓国などが同じ6月に軒並み前年比を割り込んだのは対照的だ。不安はあるものの、日本産の品質に対するこれまでの信頼と日本貿易振興機構（ジェトロ）バンコク事務所などの働き掛けが、タイの旺盛な消費を下支えしている。日本国内で放射能汚染に対する対策をしっかりと進めた上で、タイの消費者に対して正確な情報を伝えていくような努力が必要だ。

001年9月	米同時テロ後の動き	サミットの議長は元首相の森喜朗氏、鳩山由紀夫氏、安倍晋三氏らが務める。インド側から
10月	米同時テロ	
	米主導でビンラディン容疑者が潜伏するアフガニスタンを攻撃	
12月	アフガンのタリバン政権崩壊	
03年3月	米主導でイラク戦争開戦	
4月	イラクのフセイン政権崩壊	
08年3月	イラク戦争の米兵死者が4000人	

しかし、日本の農林水産物輸出統計では、タイ向け輸出は依然として伸びている。農水省によると、今年

ツブ・サミット2011
「」が5日から3日間の
日程で、都内で開かれ
る。

米同時テロ後の動き	
2001年9月	米同時テロ
10月	米主導でビンラディン容疑者が潜伏するアフガニスタンを攻撃
12月	アフガンのタリバン政権崩壊
03年3月	米主導でイラク戦争開戦
4月	イラクのフセイン政権崩壊
08年3月	イラク戦争の米兵死者が4000人に

米国次期農業法の議論本格化

超大国地位に影響